
國 立 高 雄 海 洋 科 技 大 學 

「圖書館與同學有約座談會」會議記錄 

 

時間：97 年 12 月 16 日（星期二）下午 12 時 40 分至 13 時 40 分 

地點：圖書館三樓會議室 

主席：陳組長雪紅                                         紀錄：陳唯真 

出席人員：如簽到表 

一、主席報告 

        圖書館最近接獲多位大學部學生反應，想借用研究小間或討論室作為

小組課業討論之用，但目前圖書館研究小間為提供教師及研究生學術研究

之用；討論室為可容納 90 人之大型討論空間，須由教師提出申請。圖書館

向來非常重視讀者需求，因此想藉由此次座談會更深入了解讀者的意見，

做為本館空間改善規劃之參考。 

二、讀者意見 

(一)目前老師所指定的作業多為分組報告，為了方便討論報告時，能配合

資料的蒐集與搜尋，多半會以圖書館作為第一選擇，所以想申請研究

室作為小組討論的場地。 

(二)同學本身皆非研究生，暫無個人研究之必要，所需為團體討論的空間，

但圖書館目前的研究小間未開放給大學部學生借用，所以多直接在閱

覽區作討論，但圖書館是一個安靜的環境，若稍有討論聲音容易干擾

到其他讀者。 

(三)因現今學術研究競爭較激烈，會有專題被抄襲的疑慮，希望能有密閉

的空間作為討論場所，以保有隱私權。 

(四)圖書館館舍太小，能利用的空間有限，已漸漸不能符合讀者之需求，

建議能重新規劃建置新館。 

三、圖書館回應 

    1.圖書館非常樂見愈來愈多讀者重視及充分使用本館的設施及資源，本館

在規劃及推動各項業務時，也會盡量以讀者的角度來作思維，期能滿足

讀者之需求。 

    2.圖書館現有館舍確實存在空間不足之現象，而學校已將建置新館納入中

長程發展計劃中，在未完成建置新館前，本館仍積極爭取經費，就原館

舍空間做局部調整及裝修，以提供讀者更舒適的硬體環境。 

3.就讀者所提出討論空間之需求，我們會先提館務會議進行討論。 


